

Aargauer Zeitung

WETTINGEN

Später als ursprünglich geplant: Neustes Recycling-Paradies beim Einkaufszentrum Tägipark kurz vor Eröffnung

Die fünfte Sammelstelle der Recycling-Paradies AG im Kanton Aargau wird im Herbst in Betrieb genommen. Gleichzeitig hebt die Gemeinde einen anderen Entsorgungsplatz auf – er weicht einem Renaturierungsprojekt.

Ilona Scherer

16.08.2024, 14.49 Uhr



Der Umbau der Recyclinghalle an der Tägerhardstrasse ist fast abgeschlossen. Derzeit wird im Innern eingerichtet.

Bild: Alex Spichale

Die Fassade des Gebäudes der ehemaligen Verzinkerei leuchtet bereits im typischen grellen Grün des Familienunternehmens, und auch das

Firmenlogo ist angebracht: Das neuste Recycling-Paradies der Geschwister Bertschi an der Tägerhardstrasse 100, direkt neben dem Einkaufszentrum Tägipark, nimmt immer mehr Formen an.

«Wir befinden uns in der Schlussphase des Umbaus, derzeit wird die Inneneinrichtung fertiggestellt», sagt Projektleiterin Sabine Frei-Bertschi, die gemeinsam mit ihren Geschwistern Karin, Olivia und Daniel das 2014 gegründete Familienunternehmen aus Reinach führt. Die Eröffnung ist im Herbst geplant. Das genaue Datum werde aber erst in einigen Wochen kommuniziert, so Frei. «Dann ist auch ein kleines Eröffnungsfest für die Bevölkerung vorgesehen.»

Die Familie hatte die ehemalige Industriehalle bereits 2021 gekauft. Der Mietvertrag mit der Verzinkerei lief bis Dezember 2023. Der Produktionsstandort der Verzinkerei wurde inzwischen eingestellt. 40 Stellen waren betroffen.

Akustikpaneele und neue Hallentore

Eigentlich wollte die Firma spätestens im Frühjahr in Wettingen, dem Wohnort von Ex-SVP-Grossrätin Karin Bertschi, eröffnen. Dass es nun mehr als ein halbes Jahr länger gedauert hat, hat laut Sabine Frei mehrere Gründe. Zum einen sei die Halle bis Ende 2023 vermietet gewesen. «Zum anderen haben wir das Projekt optimiert», so die Mitinhaberin.

Im Dach wurden Lichtpaneele verbaut, um das Gebäude mit Tageslicht zu durchfluten. Spezielle Akustikpaneele im Fassadenblech sorgen für eine geräuscharme Entsorgung in der Halle. Und eine betriebseigene Photovoltaikanlage versorgt die Recycling-Sammelstelle mit umweltfreundlichem Solarstrom. Auch die alten Hallentore wurden ersetzt.



Die Geschwister Bertschi eröffnen im Herbst 2024 ihre neuste Filiale der Recycling-Paradies AG in Wettingen. Von links: Karin, Olivia, Daniel und Sabine.

Bild: zvg/Recycling-Paradies AG

Der Gemeinderat zeigt sich in einer Mitteilung erfreut über das neue Entsorgungsangebot in Wettingen. Die Bevölkerung erwarte eine moderne und witterungsgeschützte Sammelstelle mit einem umfassenden Sammelangebot sowie langen Öffnungszeiten an sechs Wochentagen. «Dies stellt einen deutlichen Mehrwert für die Einwohnerinnen und Einwohner dar», schreibt die Gemeinde.

Zudem bringt das Recycling-Paradies neue Arbeitsplätze nach Wettingen. Für die Startphase sind gemäss Sabine Frei-Bertschi drei bis sechs neue Mitarbeitende in Wettingen vorgesehen. Dies sei jedoch abhängig vom Kundenaufkommen.



Im Innern der Halle laufen die Vorbereitungen auf Hochtouren.

Bild: Alex Spichale

Entsorgungsplatz der Gemeinde weicht Hochwasserprojekt

Die Eröffnung des Recycling-Paradieses hat weitere Folgen: Der bisherige Entsorgungsplatz «Untere Geisswies» wird per Ende September aufgehoben. Am Samstag, 28. September, ist dieser zum letzten Mal geöffnet. Gemäss Gemeinde bleiben dort jedoch die Aussensammelstellen für Glas und Dosen sowie die Strassensammlungen für Papier und Karton bestehen.

Koordiniert mit der Aufhebung des Entsorgungsplatzes will die Gemeinde Wettingen das Projekt «Hochwasserschutz Lugibach» umsetzen. Neben Massnahmen zum Hochwasserschutz werde der Lugibach revitalisiert und mit einer Wegverbindung für den Langsamverkehr ausgestattet. Diese werde die Verbindungs- und Naherholungsqualitäten steigern, so die

Gemeinde.

Der Einwohnerrat Wettingen hatte dem Kreditbegehren bereits am 19. Oktober 2017 zugestimmt. Aufgrund von Einsprachen gegen das kantonale Hochwasserschutzprojekt habe sich die Projektumsetzung jedoch stark verzögert, so die Gemeinde. Die Umsetzung erfolgt gemäss Mitteilung voraussichtlich 2025.



So sah es hier vorher aus: Der Mietvertrag mit der Verzinkerei Wettingen ist Ende 2023 ausgelaufen.
Archivbild: zvg

Wettingen ist der fünfte Standort des 2014 in Reinach gegründeten Familienunternehmens. Weitere befinden sich in Hunzenschwil, Muri und Spreitenbach. Ein weiteres Recycling-Paradies [in Gränichen ist seit mehreren Jahren geplant](#), wird jedoch [von Einsprachen blockiert](#). Doch der Familienbetrieb expandiert bereits über die Kantonsgrenze hinaus: [In](#)

Bülach soll 2025 der erste Standort ausserhalb des Kantons eröffnet werden.



NEWSLETTER

Stets aktuell informiert: Abonnieren Sie den Newsletter für den Kanton Aargau

Mehr zum Thema

abo+ WETTINGEN

«Wer mit Schulden aufwächst, hat es unglaublich schwer»: Inkasso-Spezialist über die fatalsten Fehler, die junge Erwachsene machen

13.01.2024



abo+ BRANDSERIE

Was läuft bei der Entsorgung auf Aargauer Recycling-Höfen schief? Es gibt einen Verdacht

20.07.2023



Für Sie empfohlen

Melden Sie sich an und erhalten Sie hier Ihre individuellen Leseempfehlungen.

Jetzt anmelden >